

# Unsere Projektidee „Daumen hoch für die Demokratie!“

Am Anfang des Schuljahres 2016/17 starteten wir, das vierte Team des IDEEN-RAUMes, der nun aus zwei Kindern in ihrem dritten, drei in ihrem zweiten und neun Kinder in ihrem ersten Projektjahr bestand. Wir waren nun endlich eine gemischte Gruppe.

Bei unserem ersten gemeinsamen Treffen haben wir viele neue Ideen gesammelt, die wir umsetzen wollten. Wie in den letzten Jahren waren wir uns wieder schnell einig, dass wir an weiteren Umweltideen arbeiten wollten. Auch die Teestube, die im Jahr davor mit dem Projektgeld aus dem Jugend-Engagement-Wettbewerb in unserer Schule starten konnte, wollten wir weiter fortführen. Ein Teil des Teams hatte schon an zwei Demokratietagen teilgenommen und wir hatten dort viel gelernt. Aber wir hatten das Gefühl, dass viele Erwachsene sich nicht so richtig für die Demokratie einsetzen. Die ältesten Kinder von uns waren bis zu den Sommerferien auch in der Kinderrechteklasse von Frau Haus und wir hatten gemerkt, dass einige Parteien komische Ideen haben. Wir sprachen auch über die Wahl in Amerika. In diesem Jahr sollen alle in Deutschland wählen gehen und eine gute Entscheidung treffen. Wir dürfen leider noch nicht wählen, aber trotzdem wollen wir den Erwachsenen mitteilen, was uns für die Zukunft wichtig ist. Deshalb kam uns die Idee, dass wir das auch mit Plakaten machen, so wie das vor den Wahlen stattfindet. Wir wollen für eine gute Demokratie Werbung machen und allen sagen, was uns dafür wichtig ist. Diese Idee wollen besonders wir älteren IDEEN-RAUM-Kinder umsetzen und auch die neuen im Team über das Thema informieren und mitmachen lassen. Obwohl wir viele neue Ideen hatten, entschieden wir uns alle dafür, an der Werbeaktion für die Demokratie gemeinsam zu arbeiten.